

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación

VENEMAN COMPARECE ANTE EL CONGRESO POR LA EEB



CONTENIDO:

Veneman comparece ante el Congreso por la EEB	1
EE.UU. Planea reforzar la legislación de OGM	2
Congreso de la Farm Bureau Federation	2

La Secretaria de Agricultura estadounidense, Ann Veneman, compareció el pasado 21 de enero ante la Comisión de Agricultura de la Cámara de Representantes para explicar la situación surgida y las medidas tomadas a raíz de la declaración de un caso de Encefalopatía Espongiforme Bovina el pasado 23 de diciembre.

Veneman explicó los detalles del hallazgo, de la investigación epidemiológica llevada a cabo, y de las medidas decretadas para reforzar la lucha contra la enfermedad.

La Secretaria se detuvo de forma especial en las consecuencias comerciales y económicas de esta situación, y en los esfuerzos que lleva a cabo la Administración Bush para reabrir los mercados exteriores a las exportaciones estadounidenses. Explicó que en 2003 las exportaciones de carne vacuna ascendieron a unas 1.180 millones de toneladas, que suponen el 10 % de la producción con un valor de 3.800 millones de dólares, más 65 millones más de animales vivos. Si no se remedia esta situación, buena parte de estas cantidades deberán ahora ser absorbidas por la demanda interna.

Este cierre de las exportaciones tuvo un efecto inmediato en los mercados de vacuno, con una caída inicial de entre un 15 y un 20 % en el precio del ganado en los mercados de futuros. Sin embargo, esta tendencia duró poco, y los precios han iniciado ya la senda de

la recuperación. La semana pasada, estaban por debajo entre un 10 y un 15 % de los anteriores a la crisis, y la tendencia de recuperación continúa.

Veneman anunció también que, junto a México y Canadá, han pedido a la Oficina Internacional de Epizootias que clarifique sus directrices en relación al comercio entre países con EEB. Espera que la OIE pueda actualizar estas directrices para esta primavera.

Se detuvo de manera especial en las presiones que están ejerciendo sobre Japón, principal destino de las exportaciones, para que alivie el embargo a la carne estadounidense. En el mismo momento de esta comparecencia, el vicesecretario del USDA, J.B. Penn está viajando a Japón a la cabeza de una delegación del USDA y de la FDA para tratar de abrir brecha en la posición japonesa.

El Presidente de la Comisión, el republicano de Virginia Bob Goodlatte, urgió a la Secretaria para que se clarifiquen algunos de los puntos oscuros en torno a la ejecución de las medidas adicionales tomadas después de la crisis. Concretamente, planteó el problema del destino que se dará a los animales que no pueden tenerse en pie ("downers"), y que ahora ya no podrán entrar en la cadena alimentaria, y cómo se van a controlar.

Otra de las cuestiones que más preguntas plantearon fue la puesta en práctica de un sistema de

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

EEB (viene de pág. 1)

identificación animal. Se reprochó a la Administración que no se hubiera anticipado a este problema, y se le urgió a que ponga en marcha un sistema efectivo a la mayor brevedad.

EE.UU. PLANEA REFORZAR LA REGULACIÓN DE LOS OGM

El *Federal Register* publicó la semana pasada un anuncio de la agencia de inspección de sanidad animal y vegetal (APHIS) por el cual se dispone a revisar las normas de autorización de OGM. El anuncio abre un período de comentarios públicos que finaliza en próximo 23 de marzo.

Este es un asunto controvertido, sobre el que los grupos medioambientalistas han hecho mucha presión, ya que entienden que es necesario que se regulen con mayor detalle los requisitos de liberación de estos organismos para evitar efectos medioambientales indeseados.

En caso de que finalmente la propuesta salga adelante, la agencia se dotaría de nuevas competencias y se pondría en marcha un sistema de permisos previos a las pruebas de campo con OGM. Estos permisos tendrían dos diferentes categorías en función de los peligros potenciales.

Además, APHIS desarrollará un amplio estudio de impacto ambiental para evaluar la efectividad de las regulaciones existentes hasta el momento, del que se espera que

exista un borrador hacia finales de año. Del resultado de este estudio dependerá también si APHIS decide dotarse de nuevas y más estrictas normas.

Este anuncio ha sido acogido favorablemente no sólo por las organizaciones de consumidores, sino también por la industria biotecnológica, que cree que si las regulaciones en marcha se basan en criterios científicos, servirán para crear un clima de mayor confianza al consumidor.

Este anuncio de una mayor regulación surge después de que un panel de la Comisión Nacional de Investigación haya dictaminado que se necesitan nuevos mecanismos que aseguren que los OGM no dañan a las actuales producciones o tienen efectos medioambientales indeseados.

LOS AGRICULTORES ESTADOUNIDENSES, CADA VEZ MÁS LEJOS DEL LIBRE COMERCIO

Entre el 10 y el 14 de enero se celebró en Honolulu, Hawai, la Convención anual de la American Farm Bureau, la organización agraria más importante de los EE.UU. Los delegados votaron por un estrecho margen (204-202) respaldar los acuerdos comerciales estadounidenses solamente si éstos no dañan los productos agrarios estadounidenses sensibles a las importaciones y se avanza en los intereses comerciales agrarios y de seguridad alimentaria de Estados Unidos.

Este cambio en la política interna ha sido introducido en Honolulu por la delegación del estado de Dakota del Norte, encabezada por los productores de remolacha azucarera, que se vieron apoyados por los delegados de Louisiana y los productores de cítricos y de lácteos.

Al final, otros delegados del Farm Bureau pudieron reaccionar a tiempo y los partidarios del libre comercio pudieron introducir otra resolución, animando a la administración Bush a incluir todos los productos agrarios en las negociaciones comerciales.

Esto supone un giro radical en la política que tradicionalmente ha mantenido la organización, que siempre apoyaba con entusiasmo este tipo de negociaciones tendentes a la apertura de los mercados, y resulta muy sintomático de los nuevos equilibrios internos, con los productores que representan a las producciones "sensibles" a las importaciones frente a los de las tradicionales producciones de exportación: trigo, maíz, arroz o soja. Irónicamente, y reflejando disgusto por la decisión, el representante de la organización por el estado de Indiana dijo: "nos estamos volviendo europeos".

Este cambio puede condicionar en el futuro la posición de los EE.UU. en las negociaciones, sobre todo cuando una encuesta ha revelado que, en general el público estadounidense apoya los argumentos a favor de las ayudas a la agricultura, ya que las ven como una forma de garantizar precios asequibles y alta calidad para los alimentos, a pesar de que al mismo tiempo apoyarían que se reduzcan las ayudas a los agricultores más grandes.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org